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завершилась
весенняя сессия
парламента

Заседание прошло в формате видео-конференц-связи. Это связано 
с профилактикой предотвращения распространения коронавируса.

По словам Владимира 
Мякуша, в любое время, 
когда понадобится принятие 
тех или иных нормативных 
правовых актов, внесение из-
менений в бюджет региона, 
Законодательное Собрание 
будет готово работать эф-
фективно и слаженно, как 
это было в период пандемии 
коронавируса. Что, собствен-
но, и продемонстрировали 

депутаты, рассмотрев более            
30 вопросов повестки менее 
чем за два часа.

Центральным вопросом 
стали поправки в региональ-
ный бюджет. Изменения 
связаны с поступлением 
федеральных трансфертов, в 
том числе на мероприятия по 
снижению совокупного объ-
ема выбросов загрязняющих 
веществ в атмосферу.

— Благо-
даря актив-
ной позиции 
губернатора 
Алексея Тек-

слера Челябинская область 
получила дополнительно свы-
ше двух миллиардов рублей на 
улучшение экологии в рамках 
развития сети общественного 
транспорта, — прокомменти-
ровал Владимир Мякуш. — 
Часть этих средств пойдет на 
приобретение для Челябинска 
автобусов на экологически 
чистом топливе, остальные — 
на закупку трамваев для Маг-
нитогорска.

Кроме того, депутаты под-
держали внесенный главой 
региона законопроект о 
снижении в два раза ставки 
единого сельхозналога в Челя-
бинской области. Напомним, 
соответствующее предложе-
ние губернатор анонсировал 
в ходе недавнего обращения к 
Законодательному Собранию.

— Это крайне важно для 
наших аграриев. Как извест-
но, для них прошлый год стал 
особенно непростым из-за 
засухи. И решение поддер-
жать сельхозпроизводителей 
на уровне региона стало сво-

евременным. Это позволит 
им вложить сэкономленные 
средства в развитие, — от-
метил первый вице-спикер 
парламента, председатель ко-
митета по бюджету и налогам 
Александр Лазарев (фракция 
«Единая Россия»).

В социальном блоке по-
вестки — традиционно не-
сколько вопросов. В частно-
сти, парламентарии одобрили 
законопроект о введении но-
вой льготы для детей погиб-
ших защитников Отечества. 
Речь идет о компенсационных 
выплатах на проезд для со-
провождающих их к местам 
захоронения родителей.

— Теперь выплаты на про-
езд будут осуществляться 
всем без исключения со-
провождающим, — пояснил 
председатель комитета по 
социальной политике Сергей 
буяков (фракция «Единая Рос-
сия»). — Также мы расширили 
перечень граждан, которые 
имеют право на компенсацию 
оплаты услуг ЖКХ.

Подробно об этих и других 
законах, принятых на двенад-
цатом заседании южноураль-
ского парламента, рассказали 
на страницах номера.

Двенадцатое заседание законодательного 
собрания, прошедшее в четверг, 17 июня, ста-
ло последним в преддверии парламентских 
каникул, которые продлятся до августа. впро-
чем, как подчеркнул спикер южноуральского 
парламента владимир мякуш (руководитель 
фракции «единая россия»), это не значит, что 
депутаты не смогут оперативно собраться, ес-
ли будет такая необходимость. 

алексанДр патритеев. Фото Дмитрия куткина

Владимир Мякуш, 
председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области (руководитель фракции 
«Единая Россия»):

Завершилась весенняя 
сессия Законодатель-

ного Собрания. Благода-
рю депутатов за активную 
и результативную работу, 
особенно в период пан-
демии, когда областной 
парламент регулярно со-
бирался на внеочередные 
заседания, оперативно 
принимая законы, которые 
позволили сохранять ста-
бильность в регионе в 
это непростое время.

такЖе в номере:
главные итоги
заседания парламента... с. 2-3
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Подводя итоги двенадцатого 
заседания южноуральского 
парламента, расскажем, 
кто из депутатов выступил 
автором той или иной за-
конодательной инициативы.

о земельных 
отношениях

Поправки в статью 4 
закона Челябинской об-
ласти «О земельных отно-
шениях» предложили де-
путаты Законодательного 
Собрания Евгений илле, 
Дмитрий Клеутин, Влади-
мир Павлов (все — фрак-
ция «Единая Россия»). 

о социальных 
предприятиях

Авторами законода-
тельной инициативы 
о внесении изменений 
в региональный закон 
«О развитии малого и 
среднего предпринима-
тельства в Челябинской 
области» выступили 
депутаты Законодатель-
ного Собрания Алексей 
Денисенко, Евгений илле, 
Дмитрий Клеутин, Влади-
мир Павлов (все — фрак-
ция «Единая Россия»).

об экологическом 
совете

С инициативой созда-
ния Экспертного эколо-
гического совета при За-
конодательном Собрании 
Челябинской области 
вышли депутаты Зако-
нодательного Собрания 
Евгений Губанов (фрак-
ция «Единая Россия»), 
Михаил Махов (фракция 
«зеленая альтернатива»), 
Владимир Мякуш, игорь 
Свеженцев, Константин 
Струков (все — фракция 
«Единая Россия»).

АВТоРы иНициАТиВ

законопроект 
внесен… 

роман руДин

До принятия поправок 
на возмещение расходов 
на оплату проезда сопро-
вождающего лица име-
ли только дети погибших 
участников Великой Отече-
ственной войны, являющи-
еся инвалидами I группы. 

Теперь льготой сможет 
воспользоваться любой же-
лающий из этой категории. 

Проект закона внесен гу-
бернатором Челябинской об-
ласти Алексеем Текслером.

— Это давно ожидаемый 
законопроект. Данная мера 
позволит большему коли-
честву людей воспользо-
ваться возможностью про-
езда к местам захоронения 
их родителей, — проком-
ментировал председатель 
комитета по социальной 
политике Сергей буяков 
(фракция «Единая Россия»).

В свою очередь председа-
тель Законодательного Со-
брания Владимир Мякуш (ру-
ководитель фракции «Единая 
Россия») поручил комитету 
совместно с министерством 
социальных отношений из-
учить опыт других регионов, 

чтобы продумать, 
что еще в дальней-
шем можно сде-
лать для этой ка-
тегории жителей.

Напомним, с 1 сентября 
текущего года в силу вступа-
ют изменения в Земельный 
кодекс Российской Федера-
ции, которые предусматри-
вают использование земли 
или земельных участков, на-
ходящихся в государствен-
ной или муниципальной 
собственности, для разме-
щения гражданами некапи-
тальных гаражей либо стоя-
нок для технических средств 
передвижения инвалидов 
вблизи их места жительства. 

При этом размещение осу-
ществляется без предостав-
ления земельных участков 
на основании схемы, кото-

рая утверждается органами 
местного самоуправления.

Вместе с тем порядок ис-
пользования земель или зе-
мельных участков в таких 
случаях, в том числе по-
рядок определения платы 
за использование земель 
для этих целей и категории 
льготников, имеющих право 
на бесплатное использова-
ние земли для размещения 
некапитальных гаражей, 
определяется субъектом РФ. 

Поправки, одобренные 
Законодательным Собрани-
ем, наделяют министерство 
имущества Челябинской об-
ласти такими полномочиями.

обЛАСТь - ВЕТЕРАНАМ 

новые льготы для детей войны

В Челябинской области будут 
компенсировать расходы на 
проезд гражданам, которые 
сопровождают детей войны к 
местам гибели их родителей. 
Мера поддержки будет рас-
пространяться на всех без ис-
ключения. 

ольГа иванова

Отметим, председатель 
правительства Российской 
Федерации Михаил Мишу-
стин накануне подписал рас-
поряжение о распределении 

межбюджетных трансфертов 
для регионов на реализацию 
мероприятий по снижению 
объема выбросов загрязняю-
щих веществ в промышлен-

ных центрах. В документе идет 
речь о распределении 4,8 млрд 
рублей в рамках федерально-
го проекта «Чистый воздух» 
нацпроекта «Экология» для 
четырех регионов. Среди них 
— Челябинская область, кото-
рой предназначена почти по-
ловина федеральной помощи.

— Законопроектом за счет 
целевых федеральных средств 
предусмотрено 2,3 миллиарда 
рублей, в том числе на пере-
вод транспорта на экологиче-
ские виды топлива в бюджет 
города Челябинска направят                
1,9 миллиарда рублей, в бюд-

жет Магнитогорска — 370 мил-
лионов рублей, — прокоммен-
тировал первый вице-спикер 
областного парламента, пред-
седатель комитета по бюджету 
и налогам Александр Лазарев 
(фракция «Единая Россия»).

В то же время председатель 
Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш (руководи-
тель фракции «Единая Россия») 
особо подчеркнул, что благо-
даря позиции губернатора 
эти деньги пришли в область. 

— Глава региона Алексей 
Текслер активно занимал-
ся вопросом федеральной 
поддержки экологических 
инициатив Южного Урала в 
рамках Дней Челябинской 
области в Совете Федерации, 
проходивших в конце марта 
этого года. Я уверен, что юж-
ноуральцы по достоинству 
оценят результаты проделан-
ной работы, — отметил в за-
вершение Владимир Мякуш.

бюДжЕТ

регион получил федеральную поддержку на закупку экотранспорта

Депутаты внесли поправки в областной бюджет. изменения свя-
заны с поступлением федеральных трансфертов, в том числе на 
мероприятия по снижению совокупного объема выбросов загряз-
няющих веществ в атмосферу.

роман руДин. Фото люДмилы ковалевой

цифРА

дополнительно направлено 
челябинской области 
в рамках федерального 
проекта «чистый воздух».

2,3
млрД руб

улучшение экологии напрямую связано 
с развитием общественного транспорта.

зЕМЕЛьНыЕ оТНошЕНиЯ

в области решается проблема 
некапитальных гаражей
южноуральские парламентарии внесли поправки в областной 
закон «о земельных отношениях», которые будут способствовать 
решению проблем в сфере оформления прав граждан на некапи-
тальные гаражи.

алексанДр патритеев

такЖе в номере:
скульптура медикам:
накануне открытия...        с. 4

НАГРАДы

Пожарные Челябинской области давно 
заслуживают региональной награды.

Почетное звание и нагруд-
ный знак ждут высокопрофес-
сиональных огнеборцев и до-
бровольных пожарных. Награда 
будет присуждаться за деятель-
ность по развитию пожарной 
охраны в регионе, обеспечению 
безопасности, за самоотвержен-

ную работу по тушению пожа-
ров, ликвидации последствий 
аварий, катастроф, стихий-
ных бедствий, профилактике 
и предупреждению пожаров.

Звание присвоят тем, кто 
работает в сфере обеспечения 
пожарной безопасности на 

территории области, и добро-
вольным пожарным. Стаж 
должен составлять как мини-
мум 15 лет. Также необходимо, 
чтобы у претендентов были 
федеральные награды или по-
ощрения областных властей.

— Пожарные Челябин-
ской области давно заслужи-
вают региональной награды. 
Они — на передовой в борь-
бе с огнем за жизни наших 
земляков, — отметил пред-
седатель комитета по законо-
дательству Анатолий брагин 
(фракция «Единая Россия»). 

пожарным учредили почетное звание
Новое звание — «заслуженный работник пожарной охраны Челя-
бинской области» — учредили на южном Урале. Депутаты законо-
дательного Собрания проголосовали за соответствующее решение.

татьяна николаева. Фото олеГа карГаполова
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Закон дополнился новой 
статьей «Поддержка субъектов 
малого и среднего предпри-
нимательства, осуществля-
ющих деятельность в сфере 
социального предпринима-
тельства». Речь идет о сле-
дующих видах деятельности:

1) оказание услуг обще-
ственного питания для об-
разовательных и медицин-
ских организаций, летних 
оздоровительных лагерей, 
организаций, поставщиков 
социальных услуг, а также 
организаций для детей-си-
рот и детей, оставшихся 
без попечения родителей;

2) оказание услуг в сфере 
организации внутреннего со-
циального и детского туризма, 

в том числе предоставление 
туристских услуг отдельным 
категориям граждан (инва-
лиды, пенсионеры, дети из 
неполных и многодетных се-
мей, малоимущие граждане).

Такие организации и пред-
приниматели смогут обра-
титься в уполномоченный 
орган исполнительной вла-
сти Челябинской области за 
признанием их социальными 

и воспользоваться предусмо-
тренными мерами поддержки.

Отметим, авторами за-
конодательной инициати-
вы выступили вице-спикер 
южноуральского парламента 
Владимир Павлов, предсе-
датель комитета по эконо-
мической политике Евгений 
илле, депутаты Дмитрий Кле-
утин, Алексей Денисенко (все 
— фракция «Единая Россия»).

ЭКоНоМиКА

в челябинской области появятся новые        
социальные предприятия
Депутаты внесли поправки в ре-
гиональный закон, устанавли-
вающие дополнительные виды 
деятельности, при осуществле-
нии которых субъекты малого 
и среднего бизнеса признаются 
социальными предприятиями.

роман руДин

Соответствующее реше-
ние анонсировал губерна-
тор Алексей Текслер в своем 
недавнем обращении к де-
путатам Законодательного 
Собрания. Глава региона 
предложил снизить ставку 
единого сельхозналога в ре-
гионе в два раза — с шести 
до трех процентов — на этот 
и следующий год, сделав ее 
одной из самых низких в Рос-
сии. На очередном заседании 
областного парламента, про-
шедшем 17 июня, депутаты 
такое решение поддержали.

— Снижение в два раза на-
логовой ставки по единому 
сельскохозяйственному нало-
гу на два года, начиная с теку-
щего года, станет действенной 
мерой поддержки сельскохо-
зяйственных товаропроизво-
дителей, окажет влияние на 
развитие потенциала агро-
промышленного комплекса, 
— отметил первый замести-
тель председателя Законода-
тельного Собрания, предсе-
датель комитета по бюджету 

и налогам Александр Лазарев 
(фракция «Единая Россия»).

Напомним, с 1 января 
2019 года регионы наделены 
правом устанавливать диффе-
ренцированные ставки при 
применении системы налого-
обложения для сельскохозяй-
ственных товаропроизводите-
лей (единого сельскохозяй-
ственного налога) в пределах 
от 0 до 6 процентов, в зависи-
мости от категории налого-
плательщиков, вида произво-
димой сельскохозяйственной 
продукции, объема доходов, 
места ведения предприни-
мательской деятельности и 
численности работников.

Как отмечают эксперты, 
снижение налоговой ставки 
для аграриев имеет преимуще-
ство перед субсидированием.

АПК

ставка сельхозналога на южном урале снижена вдвое

Депутаты областного парламен-
та поддержали изменения в за-
кон «об установлении на терри-
тории Челябинской области на-
логовой ставки при применении 
системы налогообложения для 
сельскохозяйственных товаро-
производителей (единого сель-
скохозяйственного налога)».

алексанДр патритеев

В выигрыше от принятия закона останутся 
и аграрии, и потребители их продукции.

Ранее на компенсацию 
расходов на оплату жилищ-
но-коммунальных услуг, вы-
платы за пользование услугами 
местной телефонной связи и 
проводного радиовещания 
вправе были рассчитывать 
инвалиды Великой Отече-
ственной войны и инвалиды 
боевых действий I и II групп, а 
также военнослужащие, став-

шие инвалидами I и II групп 
в результате ранения, кон-
тузии, увечья, которые были 
получены при исполнении 
обязанностей военной службы.

Теперь, согласно принятым 
поправкам, с 1 июля перечис-
ленными дополнительными 
мерами соцподдержки смо-
гут воспользоваться участни-
ки Великой Отечественной 
войны, которые стали ин-
валидами вследствие обще-
го заболевания, трудового 
увечья или других причин. 

При этом меры под-
держки не будут распро-
страняться на тех, кто стал 
инвалидом в результате их 
противоправных действий. 

СоцПоДДЕРжКА

перечень получателей компенсации 
за услуги ЖкХ расширен

В закон «о дополнительных 
мерах социальной поддержки 
отдельных категорий граждан» 
внесены важные изменения. они 
расширяют список получателей 
компенсации за услуги жКХ.

анастасия Хивинцева 

Больше южноуральцев начнут 
получать компенсацию за услуги ЖкХ.

Экспертный экологический 
совет создан в целях научного, 
методического, экспертного и 
консультативного обеспечения 
деятельности Законодательно-
го Собрания Челябинской об-
ласти, выработки предложений 
по актуальным вопросам го-
сударственной экологической 
политики, нормативного пра-
вового регулирования в сфере 
охраны окружающей среды. 

Совет будет давать эксперт-
ную оценку законопроектов и 
постановлений, а также выра-
батывать экспертное мнение.

Формируется экспертный 
совет на основе добровольно-
го участия в его деятельности 
граждан и состоит из предста-

вителей научных и образова-
тельных организаций. В его 
состав вошли: Вячеслав Авдин 
– декан химического факуль-
тета ЮУрГУ, Сергей Гордеев 
– заведующий лабораторией 
«Модели пространственно-
го развития» Челябинского 
филиала РАНХиГС, Виталий 
Курятников – доцент кафедры 
«Конституционное и админи-
стративное право» Юридиче-
ского института ЮУрГУ, Свет-
лана Лихолетова – доцент двух 
кафедр Юридического инсти-
тута ЮУрГУ, Александр Маш-
кин – заместитель начальника 
ОГКУ «Центр экологического 
мониторинга Челябинской об-
ласти», Вера Меркер – дирек-
тор ботанического сада ЧелГУ, 
Алексей Перятинский – заве-
дующий кафедрой промыш-
ленной экологии и безопасно-
сти жизнедеятельности МГТУ 
им. Г.И. Носова, Мария Пани-
на – доцент кафедры геогра-
фии и методики обучения гео-

графии ЮУрГГПУ. 
На ближайшем 

заседании сове-
та будет избран 
его председатель.

общЕСТВо

Экспертный совет по экологии 
создан при парламенте
На двенадцатом заседании де-
путаты приняли постановлении 
о создании Экспертного эколо-
гического совета и утвердили 
его состав.

такЖе в номере:
южноуральским медикам
вручили 60 премий...          с. 5

нина черкасская

Поддержку получит в том числе 
и внутренний социальный туризм.
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Александр ЛАЗАРЕВ, 
первый заместитель пред-
седателя Законодательного 
Собрания, председатель ко-
митета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

Снижение в два раза 
ставки по единому 

сельхозналогу станет 
действенной мерой под-
держки наших сельско-
хозяйственных товаро-
производителей, окажет 
положительное влияние 
на развитие потенциала 
агропромышленного 
комплекса.
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муниципалитеты

народный бюджет
Такие совещания-семинары уже 

стали регулярными. Нынешняя 
встреча под руководством перво-
го заместителя председателя За-
конодательного Собрания прошла 
в Копейске. Состав участников 
определился по территориальному 
признаку – на этот раз Александр 
Лазарев встретился с представите-
лями муниципалитетов, входящих в 
Коркинский избирательный округ.

Цель встречи – проработать и 
обсудить насущные вопросы с пред-
ставительной и исполнительной 
властью на местах, вникнуть в ре-
альные проблемы территорий и по-
нять, каким образом Законодатель-
ное Собрание в рамках своих полно-
мочий может оказать содействие. 

Ведь в каждой территории есть свои 
успехи и свои проблемы. 

Так, в Октябрьском районе жите-
ли активно поддержали идею «на-
родного бюджета» и уже голосуют за 
инициативные проекты.

— На сегодняшний день в Ок-
тябрьском районе реализуется шесть 
проектов, – рассказал председатель 

собрания депутатов Ок-
тябрьского района Алек-
сандр Кершев. – Жители 
самостоятельно определили, 
на какие проекты направить 

бюджетные средства. Так, например, 
в одном поселении было решено 
провести ремонт клуба, в другом — 
сделать скважину для воды. Кроме 
того, в трех детских садах будут за-
менены старые окна. До конца года 
планируем вынести на народное го-
лосование еще пять объектов.

инициативы президента

Также на встрече было рассмотре-
но, как реализуются инициативы, 
предложенные Владимиром Пути-

ным в рамках послания Федераль-
ному Собранию, и то, как в муници-
палитетах исполняется программа 
комплексного развития территорий.

— Законодательно тема ком-
плексного развития территорий бы-
ла оформлена недавно. Мы со своей 
стороны рассказали председателям 
собраний депутатов, как реализовать 
эту программу в муниципалитетах, 
на какие моменты обратить особое 
внимание, – прокомментировал 
Александр Лазарев. – Новый фор-
мат обмена опытом востребован. 
Результатом должна стать польза для 
жителей от реализации региональ-
ных и федеральных проектов.

в рамках визита

В ходе визита в муниципалитет 
Александр Лазарев также посетил 
несколько спортивных объектов 
Копейска, в том числе физкуль-
турно-оздоровительный комплекс 
на улице Борьбы, строительство 
которого сегодня завершается. 
Второй объект — BMX-площадка, 
была открыта в 2020 году и сегодня 
пользуется большой популярностью 
у жителей. Первый вице-спикер об-
ластного парламента также побывал 
на стадионе «Химик», где идет бла-
гоустройство.

решать насущные
проблемы территорий

первый вице-спикер об-
ластного парламента алек-
сандр лазарев (фракция 
«единая россия») провел на-
кануне совещание с главами 
и председателями предста-
вительных органов город-
ских округов и районов. 
одной из центральных тем 
стала реализация недавно 
принятого регионального за-
кона об инициативном бюд-
жетировании.
 

нина черкасская

Совещания-
семинары с главами 
и председателями 
представительных 
органов городских 
округов и районов стали 
регулярными. 

Накануне ход работ по уста-
новке памятника проинспекти-
ровал председатель комитета по 
социальной политике Сергей бу-
яков (фракция «Единая Россия»).

Напомним, в конце 2020 года при 
Законодательном Собрании был создан 
попечительский совет по строительству 
и установке скульптурной композиции 
медицинским работникам. В его состав 
вошли представители медицинского 
сообщества, специалисты в сфере ар-
хитектуры, депутаты, неравнодушные 

жители. На этих встречах обсуждались 
техническое задание и условия откры-
того творческого конкурса. Определи-
лись и с возможным местом установки 
памятника. Совместно с администра-
цией Челябинска был выбран сквер 
имени российского врача С.С. Андре-
евского в районе Медгородка, в двух 
шагах от общежития медуниверситета. 
Так что место стало особенно знако-
вым для появления здесь памятника.

— Отдельная благодарность за 
поддержку — главе города Челя-
бинска Наталье Котовой, — гово-
рит председатель комитета по со-
циальной политике Сергей Буяков.

В феврале объявили творческий 
конкурс. Об этом стало известно в 
ходе пресс-конференции. На вопрос 
журналистов, как избежать художе-
ственных ошибок при реализации 
идеи, ответила искусствовед Людмила 
Евтушенко. По ее словам, композиция 
должна иметь не только художествен-

ный, но и воспитательный смысл. Это 
предстояло учесть конкурсантам. Ак-
тивная фаза сбора заявок пришлась 
на март. Эскизные работы поступали 
из разных городов России — от Урала 
до Санкт-Петербурга. Все прислан-
ные проекты оценивало экспертное 
жюри. После чего коллегиальным 
решением был выявлен победитель. 

Тогда же отмечалось, что изготовле-
ние композиции будет производить-
ся за счет внебюджетных средств, по 
сути, благодаря меценатской помо-
щи, и на тот момент уже несколько 
организаций заявили о готовности 
принять участие в финансировании.

— Хочется особо поблагодарить 
группу компаний «Ариант», которая 
выступила главным меценатом в из-
готовлении и установке скульптуры 
медикам, — подчеркивает председатель 
комитета по социальной политике. — 
Сегодня проект находится на финиш-
ной прямой. Проведены необходимые 
земляные работы, залит фундамент. 
После установки скульптуры здесь 
будет произведено благоустройство.

Добавим, в минувшее воскресе-
нье, 20 июня, в нашей стране отме-
чался День медицинского работника. 
В ближайшее к этой дате время па-
мятник медикам в Челябинске обе-
щают торжественно открыть. Ожи-
дается, что это произойдет 25 июня. 

На церемонию пригласят руководи-
телей ковидных госпитальных баз, ме-
диков, работавших в красных зонах. А 
судя по той открытости, которую про-
ект получил с первого дня — от идеи до 
реализации, событие не обойдут внима-
нием и жители Челябинской области. 

— Всячески приветствую идею с 
памятником! — признался один из 
горожан, проходивший через сквер в 
момент его посещения Сергеем Буяко-
вым. — Я бывший подводник, в свое 
время весь мир обошел под водой. 
В прошлом году приехал отдыхать в 
Дагомыс и там заболел. Лежал в мест-
ном госпитале, врачи за мной ухажи-
вали и спасли. Спасибо им огромное!

— Спасибо за то, что поддержива-
ете идею, — сказал парламентарий.

Установка скульптуры, 
посвященной подвигу 
медиков в борьбе 
с коронавирусом, — 
инициатива спикера 
областного парламента 
Владимира Мякуша 
и депутатов VII созыва.

скульптура меДикам: 
накануне открытия

Врач, побеждающий 
вирус. Эскиз памятника.

Со дня на день в Челябинске состоится открытие скульптурной композиции, по-
священной подвигу медиков в период борьбы с коронавирусом. инициатива ее соз-
дания принадлежит председателю законодательного Собрания Владимиру Мякушу 
(руководителю фракции «Единая Россия») и депутатам VII созыва. Сам проект стал 
поистине народным благодаря широкому участию в нем общественности.

алексанДр патритеев

СПАСибо ВРАЧАМ

такЖе в номере:
депутаты законодательного
собрания в своих округах...      с. 6
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День меДработника

возвращение 
традиции

В числе награжденных —  
60 лучших работников сферы 
здравоохранения со всей 
Челябинской области. Это 
и медсестры, и заведующие 
отделениями, и главврачи 
медицинских учреждений — 
специалисты, которые изо 
дня в день борются за жизни 
людей. Дипломы, нагрудные 
знаки и денежные премии ла-
уреатам вручали председатель 
Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш (руководи-
тель фракции «Единая Рос-
сия»), вице-спикер областного 
парламента Вадим Ромасенко, 
председатель комитета по со-
циальной политике Сергей 
буяков, депутаты Елена Та-
расова, Дмитрий Клеутин (все 
— фракция «Единая Россия»), 
председатель комитета по Ре-
гламенту и депутатской этике 
Василий швецов (фракция 
«Справедливая Россия»), пар-
ламентарий Степан фирстов 
(фракция «Партия пенсионе-
ров»).

Стоит отметить, что в 
прошлом году в связи с рас-
пространением новой ко-
ронавирусной инфекции 
формат церемонии пришлось 
кардинально изменить. Тогда 
на мероприятие пригласили 
лишь лауреатов из Челябин-
ска и близлежащих городов. 
В свою очередь депутаты 
лично встречались с награж-
денными, проживающими в 
их избирательных округах, и 
вручали заслуженные награ-
ды. На сей раз в Большом зале 
Законодательного Собрания 
присутствовали все лауреа-
ты. Однако это не отменило   
разумного соблюдения са-
нитарно-эпидемических мер 
безопасности.

низкий поклон

— После годичного пере-
рыва мы рады снова собрать 
лучших работников здраво-
охранения, чтобы вручить 
им заслуженные премии и 
сказать слова благодарности 
за мужество, терпение, вы-
держку. Мы гордимся вами. 
Вы действительно герои на-
шего времени, — обратился 
к медработникам Владимир 
Мякуш. — Со своей стороны 
мы прилагаем все усилия, 
чтобы ваш труд был осознан 
жителями как наивысший по 
своей ценности.

Спикер регионального 
парламента напомнил, что в 
конце минувшего года депу-
таты Законодательного Со-
брания вышли с инициативой 

увековечения подвига юж-
ноуральских врачей в период 
борьбы с коронавирусом, и 
уже 25 июня в сквере Андре-
евского в Челябинске состо-
ится церемония открытия па-
мятника, символизирующего 
их самоотверженный труд.

— От имени южноуральцев 
хочу поблагодарить вас за то, 
что вы делаете сегодня и еще 
сделаете. Мы надеемся на 
вас, на ваши золотые руки и 
добрые сердца. Низкий вам 
поклон от 
всех нас, — 
заключил 
Владимир 
Мякуш.

Среди тех, 
кто в этот 
день прини-
мал поздрав-
ления, — 
врач-терапевт 
Алена Ло-
гиновская. 
В 2013 году 
она окончила Южно-Ураль-
ский государственный                  
медуниверситет, вернулась в 
Магнитогорск и сегодня ра-
ботает в ревматологическом 
отделении горбольницы      
№ 3. Нам удалось пообщать-
ся с лауреатом.

«морально — 
сложнее»

— Алена Сергеевна, почему 
выбрали эту профессию?

— Моя бабушка была ме-
диком, я нередко ходила с ней 
в детскую поликлинику, где 
она работала. Интересно бы-
ло. В детстве я часто болела, 
была старшей больной, как 
сама себя называла, так что 
не понаслышке была знакома 
с медучреждением, помогала 
другим пациентам, некоторых 
даже провожала на процеду-
ры. В общем, с детских лет 
погружена в эту атмосферу.

— бабушка передала вам 
секреты профессии?

— Она была медицинской 
сестрой и в первую очередь 
научила меня главным азам 
работы. Медсестры всегда 
ближе к пациентам.

— Как пережили 2020 год, 
ставший особым испытанием 
для медиков? Трудно было? Ра-
ботали в красной зоне?

— Работала. Но недолго. 
Осенью, в самый пик, у нас в 
больнице открыли ковидное 

отделение, 
чтобы раз-
грузить 
первичные 
стационары. 
Трудно было, 
пожалуй, 
первые дней 
десять, когда 
еще не имела 
собствен-
ного опыта 
в борьбе с 
вирусом. Но 

когда начинаешь понимать, 
как протекают процессы, то 
уже представляешь, как на 
том или ином этапе работать с 
пациентом. Тогда профессио-
нально не испытываешь труд-
ностей. Морально — сложнее. 

— Родные поддерживали вас 
в тот период?

— Семья все понимает. 
Мне кажется, все родствен-

ники медиков осознают, что 
больше всего нам нужна под-
держка именно близких.

«борьба 
продолжается»

— Как сегодня работается?
— Сейчас работаем с по-

следствиями болезни — у 
части пациентов после пере-
несенной ковидной пневмо-
нии возникают обострения 
заболеваний, к которым они 
были расположены. Так что 
борьба продолжается.

— У вас есть фраза, которую 
говорите в непростые моменты?

— Говорю, что это времен-
ные сложности и скоро все 
кончится.

— Что значит для вас быть 
лауреатом премии?

— Честно, не ожидала, что 
получу. Находилась в отпуске, 
когда вдруг в почтовом ящике 
обнаружила письмо с извести-
ем, а потом уже и с работы по-
звонили. Конечно, приятно.

— Алена Сергеевна, что по-
желаете коллегам?

— Не выгорать, не терять 
интереса к медицине, уважать 
не только пациентов, но и 
друг друга. Всем — больше 
позитива, больше отдыха в 
свободные от дежурств часы, 
больше проводить времени с 
семьей.

наши анГелы 
в белыХ ХалатаХ

в период пандемии особенно ярко прояви-
лись профессионализм российских медиков, 
их надежность, готовность прийти на помощь 
тем, кто в ней нуждается. находясь на пере-
довой борьбы с опасной инфекцией, они остав-
ляли на втором плане личную жизнь, свои 
семьи, домашние заботы, и все — во имя спа-
сения жизней. в преддверии Дня медицинско-
го работника в южноуральском парламенте 
чествовали лауреатов премии законодатель-
ного собрания в сфере здравоохранения — в 
знак благодарности за честное служение сво-
ему делу, верность профессии, ставшей при-
званием.

алексанДр патритеев. Фото олеГа карГаполова

Официально 
День медицинского 
работника учредили 
в 1980 году, согласно 
Указу Президиума 
Верховного Совета 
СССР. Эта традиция 
сохраняется 
на постсоветском 
пространстве 
и сегодня. 

цифРА

челябинской области, 
работающих в красных зонах, 
были награждены 
благодарственными 
письмами законодательного 
собрания в конце 2020 года.

более

1600
меДиков

После годичного перерыва медиков 
снова чествовали в областном парламенте.

Алена Логиновская, врач-
терапевт, лауреат премии.
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Депутаты в окруГаХ

Площадкой для встречи с отличив-
шимися сотрудниками учреждений 
управления соцзащиты населения 
и Пенсионного фонда стал актовый 
зал администрации Усть-Катава. 

Парламентарий поблагодарил при-
глашенных за труд и вручил почетные 
грамоты Законодательного Собрания. 
Обладательницей премии областного 
парламента стала старший инспек-

тор отдела организации соцподдерж-
ки семьи и детей Лидия Коренкина.

Аналогичный торжественный кон-
церт состоялся во Дворце культуры 
«Металлург» Ашинского района. Ме-
ста в зрительном зале заняли пред-
ставители всех структур учреждений 
социальной защиты территории. Благо-
дарственные письма Законодательного 
Собрания из рук Александра Решетни-
кова получили директор Миньярско-
го центра помощи детям, оставшимся 
без попечения родителей, Алена Ту-
тунина и ведущий специалист отдела 
организации социальной поддержки 
семьи и детей управления соцзащиты 
населения Светлана Худайбердина.

Встреча была организована в 
связи с созданием Челябинской ре-
гиональной общественной патрио-
тической организации «Перевал».

По словам парламентария, 
этих женщин объединяет об-
щая цель — сохранение па-
мяти о жизни и деятельности 
их сыновей, участвовавших в 

локальных войнах. Они оказывают 
помощь вдовам и матерям, занима-
ются воспитанием у подрастающего 
поколения чувства товарищества и 
патриотизма, гордости за героическое 
прошлое и настоящее нашей страны.

оксана Астапенкова пожелала 
коллективу и руководителю «Пере-
вала» Светлане Гончаровой здоро-
вья, широкого сетевого партнер-
ства и успешного развития новых 
подходов в данном направлении.

Торжественная церемония состо-
ялась в администрации Ленинского 
района. Парламентарий поздравил 
ребят с Днем России и получением 
первого официального документа.

— Это один из самых важных дней 
в жизни. Получая паспорт и перехо-
дя во взрослую жизнь, вы обретаете 
права и обязанности, — обратил-
ся к присутствующим Вадим Рома-
сенко. — В вашем новом документе 
будут появляться новые штампы.

Депутат Законодательного Со-
брания пожелал юным челябин-
цам, чтобы будущие события при-
носили им только счастье и радость. 

— Будьте добропорядочными 
гражданами Российской Федера-
ции, храните и приумножайте тра-
диции нашей страны, — добавил он.

Приветственные слова также про-
звучали от главы Ленинского района 
Александра Орла, начальника отдела по 
вопросам миграции райотдела, подпол-
ковника полиции Александра Долгих. 
Рядом с юными челябинцами в столь от-
ветственный момент были их родители.

— Ребята запомнят этот день на всю 
жизнь, а своим трудом и делами будут 
укреплять гордое звание гражданина 
России, — уверен Вадим Ромасенко.

ПоКоЛЕНиЕ

вадим ромасенко вручил паспорта 
юным южноуральцам

заместитель председателя законода-
тельного Собрания Вадим Ромасенко 
(фракция «Единая Россия») вручил 
паспорта юным жителям Челябинска. 

ольГа иванова. Фото zs74.ru

Торжественное мероприятие со-
стоялось в Златоусте на главной сцене 
Дворца культуры «Булат». В зритель-
ном зале собрались не просто гости 
и виновники торжества, а настоящие 
герои нашего времени. Парламента-
рии Татьяна Кузнецова и олег Садов-
ских обратились к медицинским ра-
ботникам с приветственным словом. 

По словам Татьяны Кузнецовой, труд 
врачей неоценим, особенно сейчас, в 
период пандемии, медики каждый день 
совершают подвиг, сохраняя главное бо-
гатство страны — человеческую жизнь.

— Профессия медика — самая благо-
родная и вместе с тем самая опасная. 

Сегодня лучшие пожелания мы адре-
суем тем, кто приходит на помощь в 
трудные минуты нашей жизни, воз-
вращает нам и нашим близким здоро-
вье и уверенность в завтрашнем дне, 
— сказал Олег Садовских. — Хотел бы 
отметить, что мой сын тоже выбрал 
медицину в качестве будущей профес-
сии. Это значит, что чужая беда, боль и 
чувство сострадания не будут для него 
пустым звуком. А это очень важно.

В рамках поздравления депу-
таты вручили благодарственные 
письма Законодательного Со-
брания лучшим работникам сфе-
ры здравоохранения Златоуста.

зДРАВооХРАНЕНиЕ

олег садовских и татьяна кузнецова 
поздравили медиков златоуста
Депутаты законодательного Собрания олег Садовских и Татьяна Кузнецова (оба 
— фракция «Единая Россия») приняли участие в торжественном мероприятии, 
посвященном празднованию Дня медицинского работника.

анастасия Хивинцева 

СоцзАщиТА ПАТРиоТизМ

александр решетников поблагодарил 
социальных работников

С профессиональным праздником со-
циальных работников своего округа по-
здравил депутат Александр Решетников 
(фракция «Единая Россия»).

татьяна николаева. Фото zs74.ru

оксана астапенкова встретилась с матерями 
погибших воинов
Депутат законодательного Собрания 
оксана Астапенкова (фракция ЛДПР) 
в очередной раз отправилась в Троицк, 
чтобы пообщаться с матерями погибших 
воинов-земляков. 

ольГа иванова

такЖе в номере:
как в регионе реализуют
проект «Городская среда»...   с. 8
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 летопись юЖноГо урала

челябинская грязь

На рубеже XIX – XX веков 
население Челябинска до-
стигло 30 тысяч жителей и 
продолжало быстро расти. 
Отсутствие коммунального 
благоустройства прощалось 
крупному торговому селу, но в 
одном из крупнейших ураль-
ских городов такое положение 
казалось современникам во-
пиющей несправедливостью. 

В своем рассказе «Ночев-
ка», написанном в 1891 году, 
Дмитрий Мамин-Сибиряк 
делится впечатлениями от 
посещения улиц ночного 
Челябинска: «О тротуарах, 
конечно, не было и помину, 
и, чтобы не сломать шею, я 
отправился серединой улицы. 
Но и тут приходилось посто-
янно натыкаться на какие-
либо камни, точно их подки-
дывала мне под ноги какая-то 
невидимая рука. Раза два я 
делал отчаянные курбеты, 

как лошадь на скачках с пре-
пятствиями. Как на грех, ночь 
была темная, а фонарей не 
полагалось, как и тротуаров. Я 
брел по улице буквально ощу-
пью, высоко поднимая ноги и 
ощупывая каждый раз место, 
на которое ставил ногу. Как 
ездят по такой проклятой до-
роге? В душе у меня закипело 
озлобление. Вот уже целый 
час потерял…»

Немало затруднений от не-
благоустроенности дорог и 
тротуаров терпели и местные 
обыватели. Весной и в не-
настную погоду даже в центре 
города гулять можно было 
только в калошах с высоким 
верхом. Один из горожан по-
святил уличной грязи шутли-
вые строки:

Эх, убийственна 
Челябинская грязь!
Не видал такой 
я грязи отродясь:
По колени среди 
улицы навоз...
Хоть бы черт его 
куда-нибудь унес!
Да с навозом 
черт не возится,
Ад духовно унавозится...
Сухая погода также не 

приносила облегчения че-
лябинским обывателям: вы-
сыхая на улицах, грязь пре-

вращалась в пыль, которую 
ветер легко переносил по 
всему городу.

инициатива 
городского головы

Мощение улиц началось 
после избрания в ноябре 1903 
года городским головой Алек-
сандра Францевича Бейвеля. 
Квалифицированный врач-
офтальмолог и уважаемый 
общественный деятель, на по-
сту главы города он занимался 
модернизацией городского 
хозяйства. При нем в городе 
появились электричество, 
водопровод, телефонная сеть, 
построена городская биржа. 
Будучи автором афоризма 
«Указать недостатки всех ев-
ропейских столиц легче, чем 
построить курятник», Алек-
сандр Францевич проявил 
себя как крайне деятельный 
и инициативный человек, а в 
качестве городского менедже-
ра он опередил свое время.

Сразу же после избрания 
городской голова выяснил, 
как в других уральских горо-
дах организовано мощение 
улиц. Для этого в Екатерин-
бург и Уфу им были отосланы 
обстоятельные запросы. Осо-
бенно Александра Франце-
вича интересовала стоимость 
строительного материала 
(камня и песка), а также как 
организовывались работы. Из 
полученных ответов он узнал 
о различиях в организации де-
ла мощения улиц в этих горо-
дах. В Екатеринбурге песок и 
камень для мостовых закупа-
лись на рынке «по существу-
ющим ценам», а для укладки 
мостовых нанимались кре-
стьянские артели из Яро-

славской и Нижегородской 
губерний. В Уфе заказы на 
мощение улиц выполнялись 
подрядчиками. Подряды рас-
пределялись по конкурсу, на 
котором побеждали предпри-
ниматели, назначившие наи-
меньшую цену за квадратную 
сажень мостовой. Уфимское 
городское самоуправление 
оставляло за собой лишь тех-
нический надзор за работами.

за счет горожан

В декабре 1903 года Алек-
сандр Бейвель предложил 
особый вариант финансиро-
вания работ. В своем письме 
к гласным городской думы 
он отмечал, что улучшение 
улиц города является настоя-
тельной необходимостью. И 
в первую очередь предложил 
«замостить улицы с наи-
более бойким движением» 
— Уфимскую (ныне улица 
Кирова) и Сибирскую (улица 
Труда, начиналась как раз 
возле найденного фрагмента 
мостовой). Домохозяева, чьи 
дома выходили на эти улицы, 
согласи-
лись опла-
тить их 
мощение. 
Учитывая 
доброволь-
ный ха-
рактер их 
согласия, 
городское 
самоуправ-
ление 
выделило 
средства 
на случай, 
если кто-то из них передума-
ет или в последний момент 
не сможет заплатить. Город-
ское самоуправление также 
являлось собственником 
недвижимости, в том числе 
на Уфимской и Сибирской 
улицах, и, как образцовый 
домовладелец, внесло свою 
долю расходов.

В начале XX века дороги 
и тротуары мостили кам-
нем, деревом и асфальтом, 
но наиболее долговечным и 
недорогим в эксплуатации 
оказалось использование 
плитняка (для тротуаров) и 
булыжника (для дорог). Пе-
ред мощением поверхность 

дороги отсыпалась песком 
на высоту, примерно равную 
толщине камня, затем на эту 
поверхность вплотную укла-
дывались булыжники.

Так, применение софинан-
сирования позволило при-
ступить к мощению первых 
двух центральных улиц уже 
весной 1904 года. К 1909 году 
улицы уже были замощены 
полностью. Мощение велось 
преимущественно в цен-
тральной части города, в За-
речной части была замощена 
только Екатеринбургская 
улица (ныне заречная часть 
улицы Кирова).

окраины                    
без мостовых

При мощении челябинских 
улиц использовался самый 
недорогой камень. Они, по 
словам писательницы Не-
чаевой, были замощены 
так, «чтобы камешки, самой 
разной величины и формы, 
острыми углами располага-
лись наружу». Но даже для 
такого обустройства всех 
городских улиц ни городской 
бюджет, ни жители не имели 
достаточных средств.

В 1909 году из 67 улиц       
59 не имели твердого покры-
тия. Особенно неблагополуч-
ными оставались окраины 
города. В справочнике «Весь 
Челябинск и его окрест-
ности» журналист и краевед 
Виктор Весновский описы-
вает заречную часть города: 
«В ней почти полное отсут-
ствие уличного оживления, 
постройки в большинстве 
деревянные, порою самого 
жалкого вида. Во всей этой 
части число каменных домов 

не превы-
шает двух 
десятков, 
причем 
большин-
ство из 
них одно-
этажные. 
Особенным 
неблаго-
устрой-
ством от-
личаются 
слободы 
Дешевая и 

Семеновская, возникшие в 
последние пять лет. В ненаст-
ную погоду грязь здесь непро-
лазная. По улицам свободно 
бродит всякий скот: коровы, 
свиньи с поросятами, козы и 
пр. Тут же разгуливают стада 
гусей, уток, кур».

Сплошное мощение и 
асфальтирование второсте-
пенных и окраинных улиц 
производилось уже после 
революции. Позднее булыж-
ные мостовые были одеты в 
асфальт. Сегодня свободные 
участки старых челябинских 
мостовых сами по себе явля-
ются памятником истории и 
культуры.

Найденная мостовая 
является старейшей 
в Челябинске, 
а ее возведение 
в 1900-х годах — 
результат деятельности 
известнейшего 
и, пожалуй, самого 
успешного главы города 
Александра Францевича 
Бейвеля.

недавно при прокладке электрического ка-
беля на площади ярославского в челябинске 
рабочие наткнулись на фрагмент старинной 
мостовой. Это место находится в историческом 
центре города, сама площадь именовалась со-
борной, в честь Христорождественского собо-
ра — первого каменного храма в городе, 
заложенного еще в 1748 году, а спустя два 
века снесенного.

серГей кусков. Фото преДоставлено оГачо

по старым 
мостовым

При мощении 
челябинских улиц 
использовался 
самый недорогой 
камень. Они, 
по словам 
писательницы 
Нечаевой, были 
замощены так, 
«чтобы камешки, 
самой разной 
величины и формы, 
острыми углами 
располагались 
наружу».

Сегодня свободные участки старых Челябинских мостовых 
сами по себе являются памятником истории и культуры.

цифРА

из 67 в челябинске не имели 
твердого покрытия 
еще к 1909 году.

59
улиц
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Премия южноуральского парламен-
та присуждается за добросовестный и 
безупречный труд, высокое професси-
ональное мастерство жителям Челя-
бинской области, работающим в сфе-
ре агропромышленного комплекса.

Важное условие: выдвижение кан-
дидатов на соискание премии осу-
ществляют депутаты Законодательно-
го Собрания по представлению орга-
нов государственной власти, органов 
местного самоуправления муници-
пальных образований, организаций, 
индивидуальных предпринимателей 
без образования юридического лица и 
крестьянских (фермерских) хозяйств, 
зарегистрированных в Челябинской 
области и осуществляющих деятель-
ность в сфере агропромышленного 
комплекса на территории региона.

Положение о премии разме-
щено на сайте Законодательно-
го Собрания www.zs74.ru в раз-
деле «Премии и конкурсы».

Обращаем внимание, что докумен-
ты на соискание премии принимают-
ся с 17 июня по 1 сентября 2021 года.

Дополнительную информацию можно 
получить по телефонам: 
8 (351) 239-88-12; 239-25-17; 
239-88-04; факс 239-88-62. 
Электронная почта: shevcova@zs74.ru.

АНоНС

стань лучшим 
аграрием года!

законодательное Собрание Челябинской 
области объявило прием документов на 
соискание премии в сфере агропромыш-
ленного комплекса в 2021 году. Кто мо-
жет подать документы и как это сделать?

По информации zs74.ru

Реализацию мероприятий по 
благоустройству населенных пун-
ктов в рамках регионального про-
екта «Формирование комфортной 
городской среды» обсудили депу-

таты комитета по строительной 
политике и ЖКХ под председатель-
ством вице-спикера областного 
парламента олега Голикова (фрак-
ция «Единая Россия»). Он призвал 
депутатов взять на особый контроль 
процесс благоустройства в своих 
округах. 

— Необходимо контролировать 
не только реализацию мероприятий 
в рамках проекта, сроки и качество 
выполняемых работ, но и следить за 
сохранностью уже существующих 
объектов. Для этого, конечно, не-
обходима совместная работа с ор-
ганами местного самоуправления. 

В том числе важно предусмотреть в 
местных бюджетах расходы на со-
держание и обслуживание уже бла-
гоустроенных общественных терри-
торий, — отметил Олег Голиков.

По информации министерства 
строительства региона, в этом году 
контракты на проведение работ по 
благоустройству дворовых и обще-
ственных территорий заключены 
во всех без исключения муниципа-
литетах, а работы на сегодняшний 
день выполнены в среднем на 26%.

Примечательно, что объекты, 
подлежащие благоустройству, могут 
выбирать сами южноуральцы. Так, 
с 26 апреля по 30 мая текущего года 
на территории Челябинской об-
ласти прошло онлайн-голосование 
по тем объектам, которые попадут 
в план реализации проекта «Фор-
мирование комфортной городской 
среды» в 2022 году. 

Олег ГОЛикОВ, 
заместитель председателя Законо-
дательного Собрания, председатель 
комитета по строительной политике и 
ЖкХ (фракция «Единая Россия»):

Необходимо контролиро-
вать не только реализацию 

мероприятий в рамках проек-
та, сроки и качество выполняе-
мых работ, но и следить за со-
хранностью уже существующих 
объектов. Для этого, конечно, 
необходима совместная работа 
с органами местного само-
управления.

цифРА

приняли участие в онлайн-
голосовании в рамках проекта  
«Формирование комфортной 
городской среды» на 2022 год.

около

500 000
Жителей

В этом году в Троицке по проекту «Городская 
среда» обустроят парк культуры им. Н.Д. Томина.

в 2021 году в челябинской области благоустроят               
119 дворовых и 128 общественных территорий, реализуют 
проект «родной берег. концепция развития и благоустрой-
ства набережной города нязепетровска» и обустроят парк 
культуры им. н.Д. томина в троицке.

алексанДр патритеев. Фото люДмилы ковалевой

«ГороДская среДа»:
проект проДолЖается


